



新年 あけましておめでとうございます

穏やかな天候に恵まれた今年のお正月、みなさん元気に迎えられたことと思います。

今年も昨年以上に学校に対するご支援・ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

さて、新しい年を迎えると、誰もが「今年こそこれをしよう」「こんなこともやってみたい」というように、一年の抱負や決意を持つものですが、お正月が終わり、いつの間にかそれらの決意が薄らいでいってしまいがちです。できるだけそうならないように、子どもたちの夢や希望が少しでもかなえられるように保護者・地域・学校が共になんばっていただけることを願っています。

子どもたちには、一昨年の2学期の終業式でこんな言葉を使って話をしました。

即除日起講（すなわちみそかこうお）（即ち除日に講を起こす）

これは、江戸時代の学者林羅山の言葉です。羅山の弟子が大みそかに「先生、来年からぜひ学問を教えてください。」と頼みに行くと、羅山は「君が勉強したい気持ちはよくわかった。それほど勉強したいのなら、なぜ来年から始めるのか。学問に区切りはない。早速、今日、今すぐ始めよう。」と大みそかのその日から、講義、つまり勉強を始めたという有名な話です。

明日からはと考えることは大切なことです。しかし、考えているだけでなかなか実行できない人には大したことはできません。「即除日起講」の「すなわち、今すぐ、その場で、実行する」ここにこの言葉の意味があります。「冬休みは遊ぼう。来学期になったらやろうかな。」と考えているなら、考えを改めて今日からすぐに始めることです。今が大切です。今やれない人が明日やれる保障はありません。

子どもたちが新年にあたって決意したなら、今すぐ始められるよう、大人がその環境をつくってやりましょう。

3学期のがんばりを期待します。

ちなみに、今年の2学期の終業式では詩人の金子みすゞさんの詩集から

「わたしと小鳥とすずと」という詩を題材にし

て話しました。

3年生の国語の教科書にでている詩です。

これは12月の人権週間のときにも話したことで、当日は3年生が詩を朗読してくれ、あと学級で話し合いました。

一人一人見た目も、考え方もみんなちがいます。人や動物だけでなく、生きとし生けるもの、すべてに愛情、やさしさを向ける事の大切さを感じさせられませんか。

自分の考えと違うとか、相手が自分より弱い立場であるとか、運動神経が鈍いとかで、他を疎んじたり、いじめたりすることをよく耳にする昨今、

すずと、小鳥と、それからわたし たくさんなうたは知らないよ あの鳴るすずはわたしのよう きれいな音はでないけど わたしがからだをゆすつても わたしが両手をひろげても お空はちつともとべないが とべる小鳥はわたしのよう 地べたをはやく走れない	わたしと小鳥とすずと 金子みすゞ
--	---------------------

「みんなちがってみんないいだよ、みんなにはそれぞれよさがあるんだよ」とみすゞさんの詩が優しい心の風を届けてくれるようです。

「みんなちがってみんないい」今の時代に必要なキーワードではないでしょうか。

12月にはこんなことにもがんばりました

もみの木集会

昨年の12月に若松通りのグリーンベルトをご覧いただきましたか。

若松通りのグリーンベルト中央のシンボルツリー「ドイツとうひ」をきれいに飾り、自分達の学校や町を愛する気持ちを育てることや、今後清掃活動を通して地域の方々と共にグリーンベルトをさらに美しいものにしていきたい、ということで子どもたちが中心になり、「もみの木集会」を行いました。

12月10日からなかよしグループで飾り物を作り、歌の練習をしたりの活動を続け、当日は清掃活動の後、全校児童、保護者のみなさん、地域のみなさんが木の前に集まり、美化保全の宣言をし、



がんばって作った飾りを木につるした後、「あわてんぼうのサンタクロース」を高学年児童伴奏で歌いました。

12月27日まで子どもたちの飾り付けとともにイルミネーションを点灯しました。若松通りが明るく感じられたのではないかと思います。

12月の初めに、この集会のお知らせをしたところ、地域の多くのみなさんから飾り物が寄せられました。御礼申し上げます。

この「もみの木集会」をきっかけに、地域の方々と共にグリーンベルトを初め、環境美化により一層努めたいと考えております。よろしくご協力くださいますようお願い致します。

1月の主な行事

- | | |
|-----------|----------------------------------|
| 1 / 1 (土) | 元旦 |
| 1 1 (火) | PTA声かけ運動、3学期始業式、大掃除、町別集会、地生連パト |
| 1 2 (水) | 全校書初め会、計算トレーニング、給食開始、PTA三役会・理事会 |
| 1 3 (木) | 身体計測(低学年) |
| 1 4 (金) | 身体計測(高学年)、センター学習開始、PTA書初め会 |
| 1 7 (月) | 避難・防災訓練、 |
| 1 8 (火) | 授業参観、書初め造形展(20日まで)、PTA少人数問題特別委員会 |
| 1 9 (水) | 計算トレーニング |
| 2 4 (月) | 給食週間(28日まで) |
| 2 9 (土) | 全校漢字検定受験 |
| 2 / 8 (火) | 情報教育研究発表会.....ぜひお越しください |